

A N F R A G E von Beat Bloch (CSP, Zürich) und Thomas Forrer (Grüne, Erlenbach)

Betreffend Kauf und Beteiligungsstrategie Aktien der Schweizerischen Nationalbank (SNB)

Der Stadtrat von Zürich hat mit Beschluss vom 21. August 2024 öffentlich gemacht, dass er 33 Aktien der SNB veräussert hat und diese zum Verkehrswert von je Fr. 4'080.-- an den Kanton Zürich verkauft hat. Der Gesamtpreis für den Kauf der Aktien betrug Fr. 134'640.--. Die Transaktion beschlägt rund 0.03 Prozent des Aktienkapitals der SNB.

Gemäss Geschäftsbericht der SNB 2023 haben sich im Jahr 2023 die SNB-Aktienbestände bei Kantonen und Kantonalbanken nicht verändert und der Kanton Zürich hielt 5,20 Prozent der Aktien respektive 5'200 Aktien. Durch den Kauf der SNB-Aktien erhöht sich nun die Beteiligung.

Aufgrund des bezahlten Preises beträgt der Wert der Investition neu rund Fr. 21'350'640.--.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat folgende Fragen zu beantworten:

1. Was war die Motivation des Kantons Zürich, weitere Aktien der SNB zu erwerben?
2. Strebt der Kanton Zürich einen weiteren Zukauf von SNB-Aktien an und hat sich der Kanton Zürich ein diesbezügliches Ziel gesetzt?
3. Welche Eckwerte umfasst die Beteiligungsstrategie des Kanton Zürich bezüglich der Investition in die SNB?
4. Wie sieht der Regierungsrat sein Finanzengagement im Einklang mit dem Klimaschutzartikel in der Zürcher Kantonsverfassung (Art. 102a KV), verfolgt doch die SNB nach wie vor keine klimaverträgliche Anlagepolitik?
5. Achtet der Kanton Zürich grundsätzlich bei seinen Finanzengagements auf die Klimaverträglichkeit seiner Finanzanlagen?

Beat Bloch
Thomas Forrer